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国际禁毒日，听冰毒成瘾者讲述被毒品扭曲的人生———

“뚾욷뻍쫇뚾욷，튻떩좾짏쓑틔뷤돽”

“他们说，冰毒和海洛因不一样，对身体
没什么损害，也不会上瘾。”回忆起 10 年前
第一次接触冰毒的场景，上海新收犯监狱服
刑人员曹某记忆犹新，当时禁不住好奇尝试
着吸了一口，“后来你也看到了，毒瘾不只是
身体上的，心瘾更难戒。”去年 4 月，曹某被
抓获，被判处有期徒刑 10年。

틲컼뚾，10쓪늻룒볻뛹ퟓ
至少在 2014年之前， 曹某一直是父母

亲友眼中的“乖孩子”。从学校毕业后先在一
家广告公司工作，随后又成立自己的婚庆公
司，娶妻生子。当 2014年曹某因非法持有毒
品罪被判处 5个月有期徒刑时，他的父母怎
么都不敢相信。只有曹某自己清楚，那时候
他已接触毒品近 10年，早就是个“瘾君子”。

2005年，还在广告公司任职的曹某因工
作压力大， 时常泡酒吧， 开始服用摇头丸。

“一开始， 摇头丸看起来没对我造成什么影
响，还帮我排解压力。”随着服用次数增加，

曹某感到不对劲了。周一到周四还能控制自
己，像普通人一样工作，但一到周五，哪怕只
是路过商场门口听到里面的音乐，思绪就会
飘到酒吧，“我知道自己上瘾了”。

到了 2009年，随着禁毒力度加大，摇头丸
越来越难获取。曹某有一次和“毒友”打麻将时
听说了冰毒，“这是新型毒品，对身体没什么危
害，也不容易上瘾。”第一口吸完，曹某感觉精
神多了。接下来几天，他确实没出现成瘾反应，

于是从朋友那里买了一些冰毒。 吸食冰毒之
后，大脑长期处于不正常的亢奋状态，一旦停
止，就会感到格外疲惫。曾经有段时间，曹某买
不到毒品，在家昏睡三天三夜，除了拿外卖未
下过床。工作也做不下去了，还与妻子离了婚，

年幼的儿子由妻子抚养。“从 2009年后我再也
没见过儿子，我没资格去看他。”

쿲뫏ퟢ쫒폑“췆쿺”뇹뚾
2015年，曹某出狱后，第一时间回父母家

陪两位老人吃了顿饭。席间，他向父母保证，再
也不碰毒品。但当晚曹某便和从前的“毒友”联
系上，两天后，他购买的冰毒就送到手中。“如
果说海洛因多是身体上的依赖，冰毒主要是心
理上的依赖。 至少那时判刑对我没任何触动，

只觉得今后要更小心些。”

“我爸妈那几年每个月给我 6000多元生活
费，这些钱基本都拿去买毒品了。”曹某卖了车，

把房子出租，以工作方便为由和朋友合租，这样
每个月就多出一笔钱。 曹某的朋友原本在一家
广告公司从事设计工作， 曹某虽每次吸毒都关

起房门，但时间长了，总会引人怀疑。曹某便向
朋友坦白，还说冰毒可提神，对工作有好处。慢
慢地，朋友也开始吸食冰毒。

上个月，入监后第一次接见，曹某的母亲
去看望他。从母亲口中得知，他的这位室友已
于去年 12月被送往戒毒所强制戒毒。

컼뚾쓑돽탄쿝뛱탔톭뮷
“吸毒久了，就会沉迷那种感觉，很亢奋。”

曹某说，吸毒后，他的朋友不停地打扫房间，而
他则是上网购物，想买什么就买什么，直到快
递包裹堆成小山，“这就是吸毒者”。

“我总以为自己可以拿得起，也可随时放
下。”因贩毒入狱的尹某说，冰毒的刺激会让吸
食者在一开始获得超乎常人的精力，但这违背
生理规律，一旦停止吸食，会更加疲惫。“我根
本无法抗拒这样的落差， 会更加渴望冰毒，陷
入恶性循环。”因为无法负担毒资，吸毒不到半
年，尹某便走上“以贩养吸”的道路，最终他被
判处 10多年有期徒刑。

曹某也说，自从吸毒后，正常的社交关系
所剩无几，手机里的联系人多是“毒友”，“拿起
手机就能买到毒品，根本忍不住。”去年 4 月，

曹某在购买毒品时被警方当场抓获。“毒品就
是毒品，一旦染上难以戒除，我的人生被毒品
毁了，大家千万不要碰任何毒品。”

뿆뒴냥뷱죕쫗듎“듲탂”
新股上市前五天不设涨跌幅限制

놾놨톶 （记者 张杨）今天，科创板将进行
首次网上申购。申购标的为科创板第一股华兴
源创，定价 24.26元/股，股票代码 688001，网上
申购代码为 787001。

个人投资者参与“打新”，除应开通科创板
权限外，还需持有沪市市值达 1万元。每 5000

元市值可申购一个单位。 每个申购单位为 500

股， 申购数量最高不得超过本次网上初始发行
股数的千分之一，据测算，个人顶格申购上限为
7500股。中签概率方面，据测算，单一配号中签
率可能为 0.057%，顶格申购可能为 0.86%。

7月2日又有两只科创板股票将开放网上
申购，分别是睿创微纳和天准科技。随着注册生
效企业增多，科创板“打新”将成常态。业内人士
提醒，科创板新股上市前五天不设涨跌幅限制，

什么情况都可能出现，投资者还需量力而行。

몣맘닩믱췏킬님뚾ퟟ쮽낸
上海口岸毒品形势总体稳定可控

놾놨톶 （记者 李晔） 昨天是国际禁毒
日，上海海关通报一起毒品走私案：上海海
关近期在机场旅检渠道查获利用拖鞋藏匿
走私可卡因，共计 609.75克。

今年 6月 7日，上海海关隶属浦东机场
海关运用高风险旅客筛选法，在由埃塞俄比
亚抵沪入境的航班上，锁定一名具有重大毒
品走私嫌疑的外籍男性旅客。海关关员在发
现目标后迅速拦截检查，这名外籍旅客所穿
着的拖鞋底部夹层被发现疑似毒品的粉末
状物。经现场毒品试剂检测，呈可卡因阳性
反应。

“这名旅客随身携带的行李特别少，只
有一个双肩包，明显不符合长途旅行乘客特
征。”浦东机场海关缉私分局侦查员说，在海
关关员对该名旅客的个人物品进行检查时，

发现其除了脚上的拖鞋外，背包内还有一双
一模一样的拖鞋。对这两双拖鞋进行重量比
较发现，一双明显重。随后，海关人员对该旅
客穿着的拖鞋进行破拆，在拖鞋夹层发现疑
似毒品的粉末状物。上海海关对疑似毒品称
重取样送检，同时依法对犯罪嫌疑人采取拘
留强制措施。在审讯过程中，该名嫌疑人自
称来中国采购小商品，企图以开展商贸活动
名义掩盖其藏毒行径。

今年上半年，上海海关立案侦办走私毒
品案件 21起，同比增加 1.3倍，上海口岸的
毒品形势总体稳定可控，但也呈现出走私毒
品藏匿手法更趋多样化等特点。

今日看点“我的人生被毒品毁了，大家千万不要碰任何毒品”
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上海垃圾分类城管执法细则出台，垃圾分类违法将面临行政处罚

乱扔垃圾情节严重者将顶格罚款
놾놨톶 （记者 戚颖璞）下周一，《上海市

生活垃圾管理条例》 正式实施。 根据新规，单
位、个人垃圾分类不到位且拒不改正的，将予
以处罚。

记者昨天获悉，市城管执法局已出台《上
海市生活垃圾分类违法行为查处规定》和《<上
海市生活垃圾管理条例>行政处罚裁量基准》

两个细则，对垃圾分类违法行为的行政处罚进
行了详细阐述。

《条例》规定，个人将有害垃圾与可回收
物、湿垃圾、干垃圾混合投放，或者将湿垃圾与
可回收物、干垃圾混合投放的，由城管执法部

门责令立即改正； 拒不改正的， 处 50元以上
200元以下罚款。

哪些行为属于“拒不改正”？记者从市城管
行政执法局执法监督处获悉，“拒不改正”情形
包括：“拒绝、阻挠城管执法部门现场调查取证
的”“拒不签收《责令改正通知书》的”“当场拒
绝改正违反生活垃圾分类投放规定行为的”。

《查处规定》明确，在城管队员责令改正后，30

日内被发现垃圾混投 3 次以上的，也属于“拒
不改正”。

针对市民关注的“个人罚多少”，市城管部
门表示， 处罚金额在实际执法中按照裁量基

准，根据“违法行为次数+违法行为情节严重程
度”等因素综合确定。

在《裁量基准》中，如果个人将湿垃圾与可
回收物、干垃圾混投，首次被发现且拒不改正
的，处 50元以上 100元以下罚款；第二次及以
上被发现且拒不改正的， 可处 100元以上 200

元以下罚款。如果个人将有害垃圾与其它生活
垃圾混投，视为情节更严重。首次发现且拒不改
正、 第二次及以上被发现且拒不改正的处罚幅
度，分别提高到“50元以上150元以下”“150元以
上200元以下”。

屡教不改的、乱扔垃圾情节严重的，都可

能予以顶格罚款。

扔垃圾存在取证难问题，而取证又是城管
队员进行执法的关键步骤。 但记者了解到，除
城管队员巡查主动发现，投诉举报也可作为取
证依据。城管队员执法记录仪摄录的、监控探
头、 居民和志愿者拍下的照片视频经审查，都
可作为证据使用。

在上海要进行垃圾分类的，并不只有本地
市民，还包括外地游客、外国人。因为《条例》属
于地方性法规，具有属地原则。也就是说，任何
人只要进入上海行政区域，都要遵守《条例》规
定。拒不改正的，同样要被处罚。

■本报记者 王闲乐

훐틢뺯랽솪뫏톲싟
昨天起至 7月 5日，2名意大利警员和

上海公安民警编为一组开展着装联合巡逻。

陆家嘴、外滩、豫园等上海地标以及轨交人
民广场站、徐家汇站，浦东国际机场航站楼
等区域都将出现他们的身影。巡逻中，意大
利警员将观摩中国警员接（处）警。联合巡逻
期间， 中意警员还将深入交流工作经验，共
同提高执法能力。

据了解，2017年 4月， 中国公安部邀请
意方 4 名警员来华，在北京、上海开展首次
在华警务联合巡逻。今年是中意警方第三次
开展在华警务联合巡逻。意大利内政部派出
的 8名警员，将在北京、上海、重庆、广州四
座城市与中国公安民警开展联合巡逻。

本报记者 张海峰 摄影报道2名意大利警员和上海公安民警联合巡逻。
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昨天下午，崇明区召开贯
彻《上海市生活垃圾管理条例》

（简称《条例》）实施暨 2019 年
度绿色生活先行者表彰大会，

分优秀组织奖、爱岗敬业奖、热
心公益奖、 最美家庭奖表彰了
7万人。这大致相当于每 10个
崇明人中就有 1人受到表彰。

去年崇明垃圾分类工作
全市考核排名第一。表彰大会
上，崇明区委书记唐海龙宣读
《致崇明绿色生活先行者的
信》， 向全区参与绿色生活实
践的 70万人民致谢并发出垃
圾分类工作再出发号召。

8쓪듓쇣떽좫뢲룇
崇明开展垃圾分类可追

溯到 2011年。那年，崇明在城
桥镇金月湾等 3 个小区试点
推进生活垃圾分类减量。今年
65 岁的周萍是金月湾小区一
名垃圾分类志愿者。“当时还
只是在小区每栋楼下放上干
湿垃圾桶，供居民分类投放。”

周萍负责将垃圾桶运到垃圾
箱房。由于那时居民还没真正
形成垃圾分类意识，周萍总要
对桶内垃圾二次分拣。

2016年 7月，金月湾小区
升级生活垃圾分类模式，在小
区东门设置专门回收点。周萍
每天早晚蹲点东门岗，收拣垃
圾，对分得不好的居民进行指
导。2017年， 生活垃圾分类工
作在崇明全区铺开， 当年 12

月，金月湾小区开始实施生活
垃圾定时定点分类投放。

金月湾小区的生活垃圾
分类过程，也是崇明城镇居民
区推进生活垃圾分类减量的
一个缩影。目前，崇明城镇地
区已全面实施撤桶计划，推行
定时定点管理模式，同步覆盖
城乡接合部、城中村等管理薄弱地区。崇明的广袤
农村，生活垃圾分类减量工作不但没拖后腿，反而
成为特色。2016年， 横沙乡全域率先推行农村生活
垃圾分类试点，形成户分户投、村收村拣、乡运乡处
的管理制度，探索以宣传引导、奖励规约等方式，让
村民自觉进行生活垃圾分类投放。

横沙乡的成功经验，让崇明推进生活垃圾分类
减量更有信心。如今，不仅是居民，机关、学校、银行、

商铺等，甚至是驻崇部队和在崇央企国企，纷纷投身
其中。 目前崇明全区生活垃圾分类覆盖率达100%，

设施、宣传、收运规范率达85%以上，居民对垃圾分
类的知晓率达99.5%。

첽쯷사미럖샠%쏷쒣쪽
探索可供上海乃至全国借鉴的垃圾分类崇明模

式，是崇明推进生活垃圾分类减量工作的终极目标。

崇明在农村地区推进生活垃圾分类减量工作
中，一开始主要推广横沙模式，即由村民将干湿垃
圾分类投放到家门口的干湿垃圾桶中，村里垃圾收
集员每天上门收集。不过，新浜村却大胆尝试在农
村地区实施定时定点投放。一个简单改造的生活垃
圾集中投放点，辐射周边 30户村民，平均投放距离
不过几十米，最远也只有百余米。村民们积极配合，

分类按时投放。从保姆式的上门收取到主动前往投
放点投放，百姓主动参与生活垃圾分类。

为了做好末端处置， 崇明对垃圾分类处置。依
托覆盖全区各乡镇的 21 座新建湿垃圾处理站，崇
明实现就地就近消纳和资源化利用湿垃圾。干垃圾
则运往崇明固体废弃物综合利用中心处置。崇明还
打造了一个“互联网+大环卫”智慧环卫管理平台，

将大数据、 空间地理等信息通过这个平台集成，实
现对全区生活垃圾分类各环节的全程动态智能管
理。各乡镇湿垃圾处理站的运作情况，通过安装视
频监控接入平台，管理部门可实时查看。

■本报记者 茅冠隽
通 讯 员 朱竞华

퓙돶랢횻헹뎯쾦，“뷱쳬퓙췭튲쫇퓧”
（上接第 1版）另一种是“高铁会议”。区领导

每次带队去外地的高铁上，都会把一起出行的委
办局负责人喊到一起，总结分析此次出行中打交
道的企业。比如有的企业投资大，但对土地要求
太高，不适合松江；有的企业具备能够改变行业
生态的“黑科技”，应积极争取；有的企业能与区
内相关企业形成互补，需要帮他们对接……

“今天再晚也是早，明天再早也是晚”，“用后
天去谋划明天，因为明天就是今天”，地区干部朋
友圈里，流传这样富有哲理的励志语。

엠폽탂뚯쓜“럐뗣”짽쳚
今年以来，受各种因素影响，上海各区不同

程度经受着经济下行的压力。 如何逆流而上、逆
势飞扬？

各区认真排摸： 自己的产业结构怎么样，

特色优势是什么，增长点在哪里，新动能靠什
么……积极寻找切入点、支撑点和发力点。

6月上旬，静安亮出“全球服务商”计划，将打
造具有全球资源配置力和影响力的高端服务业
集群。中国企业走向海外市场，需要律师、会计、

咨询等一系列专业服务，今后企业不必再为这些
服务东奔西跑了，到静安就可以享受到高品质专
业化服务。

“以人工智能产业为契机，加快引进和培育
一批科技含量高、成长性好的项目和产业集群。”

杨浦找准目标，鼓足一股劲。在杨浦长阳创谷这
个“AI+”园区，拥有超百个人工智能应用场景。区
科委负责人描绘，“下一步，杨浦将打造‘5G+AI’

园区。任何人都可以到这个虚拟园区来选择自己
需要的服务和支持，并在真实园区内实现。”

新科技更新迭代，新产业风起云涌，上海各
区升腾起一个个“沸点”：

虹口北外滩建设 5G全球创新港， 构筑智慧
城区；嘉定规划 2平方公里产业集聚区，打造具
有世界竞争力的“氢能港”；位于普陀桃浦智创城
的中以（上海）创新园启动建设，打造国际创新合
作示范区；宝山要当中国机器人产业集聚发展标
杆区，“全球工业机器人四巨头”中的两大企业与

宝山深度合作；长宁开启“二号线经济”新动能，

轨交二号线西段串珠成链， 形成一条新兴产业
带；徐汇将全区近百个重点科技园区、众创空间、

孵化基地、 技术研发与转化平台等进行全面梳
理，助力科研成果转化。

进口博览会举办、 增设自贸试验区新片区，

实施长三角一体化发展国家战略……新的发展
机遇就在眼前，就看谁能抓住。

黄浦出台“扩大开放 50 条”，聚焦提高经济
开放度、金融要素集聚度、专业服务集中度和投
资便利度，推出一批政策措施，吸引更多外资金
融机构、外资专业服务机构、外资科创企业汇聚
黄浦。

长三角老字号品牌路演活动、长三角一体化
发展文化和旅游产业项目推广活动，先后在金山
举行。 金山努力在长三角一体化发展中布好局、

搭好台、唱好戏，走好“第一公里”，当好桥头堡。

崇明以大生态引领大农业、大旅游、大健康、

大智造等加快发展。这两周，新希望集团、万达集
团、中国光大集团等一批重量级企业的“当家人”

先后来到崇明，洽谈合作意向，签订合作协议。

干事创业， 慢悠悠不行，“佛系” 和保守也
不行。对上海各区来说，曾经的区位优势、产业
优势，发展到一定阶段可能转化为劣势，遭遇
各种瓶颈。而曾经的所谓劣势，伴随大的战略
布局调整变化， 新兴科技与产业更新迭代，可
能转变为优势。把握大势、见微知著、未雨绸缪
至关重要。

럾컱웳튵“쳹탄쳹럎”

地区招商推介会开过之后，如何促进签约合
作？项目签了约，怎么抓紧落地？落地后，怎么推
动早开工、早投产？企业发展过程中遇到难题，如
何去帮助？……

地区经济发展，一环扣一环，需要营造上下
一致、齐心协力抓发展的氛围。

今年全国两会上，全国人大代表、奥盛集团
有限公司董事长、总裁汤亮，为政府服务大大点
赞。奥盛集团想成立一个冠名“上海”两字的新材

料检验检测公司， 很担心审核审批手续的繁琐。

“出乎我意料的是，去年我们从申报到批准，仅仅
一个星期，就顺利拿到了营业执照。什么叫‘贴心
贴肺’的服务，这就是！”

“贴心贴肺”，说的是普陀“店小二”们。普陀
区要求各级干部努力做到三条： 一是不说不能
办。不管企业是到窗口办事，还是反映诉求，相关
部门决不能简单说不。二是事事有着落。凡是企
业提出的诉求，都要跟踪落实、及时反馈，决不能
石沉大海。三是承诺要兑现。凡是依法依规作出
的承诺，一定要落实，兑现政策不打折扣。

在上海各区基层干部中，有一批“金牌店小
二”，他们有的在招商一线“冲锋陷阵”屡建奇功，

有的驻守窗口岗位练就一身“问不倒”的硬功夫。

“吴小二”大名吴世伟，是松江经济技术开发
区规划建设部部长、G60 审批代办服务中心主
任。去年 2月，中心成立时，他便将微信昵称改作
了“吴小二”，寓意“踏踏实实当好服务企业的店
小二”。

一些企业原本以为，拿到土地后至少 6个月
后才能开工。吴世伟告诉企业，6个月，这是“老黄
历”了。现在审批进度加快了，拿地后可以保证你
一个月内开工。所以拿地的同时，施工图也要同
步做。上海的土地寸土寸金，企业早开工、早投
产、早获益，企业和地方就能早日实现双赢。

许多基层干部，为了服务好企业，工作与生
活早已高度融合。

林敏华是黄浦区市场监管局企业注册许可
科副科长。她的微信上，加了 200 多个服务过的
企业负责人。不少负责人在企业开办后，经营中
遇到问题，还是会发微信向她咨询。她总是不厌
其烦一个个回复，哪怕在深夜……

上海优化营商环境， 政策措施更新迭代，而
落实还是靠人。

“木桶理论”告诉我们：一个木桶能够装多少
水，取决于最短的一块木板。一个人面对工作的
态度和做法，影响一个部门、单位的形象和成绩；

一个部门、单位的精气神，影响一个地区的最终
发展。

干事创业，关键在人。岁月静好，总要有人负
重前行；风云激荡，更要有人勇立潮头。

짏쿂튻탄좫솦엤뫏，쳡짽쿮뚷헹헻쳥킧쓜
（上接第 2版）在静安，马瑞民一行马不停蹄地
走访了大宁国际商业广场、七浦路服饰商业街
区以及高和大厦、白领驿家、裕华居民区、静安
寺街道社区党建服务中心等地，实地督导扫黑
除恶工作。

高和大厦是楼宇党建发源地，“白领驿家”

品牌在凝聚楼宇白领、 探索基层党建模式等方
面进行了不少创新和探索。马瑞民说，在扫黑除
恶专项斗争中， 要进一步发挥基层党组织的战
斗堡垒作用，上下一心、共同努力，通过净化社
会治安环境，真正让居民群众有幸福感、有安全
感，让老百姓真正感受到干净和谐的社会环境。

“基层组织长期不作为就会有黑恶势力趁
虚而入！”网友“梧桐树不靠谱”的话，代表了不
少市民群众的观察与思考。 督导组下沉至各
区，一直强调“扫黑除恶专项斗争实质是党的
十八大以来反腐败斗争向基层的延伸，是实现
党风政风根本好转、 巩固基层政权的重要举
措”，要求各区进一步夯实基层基础工作，让市
民群众更有获得感。

“你们身边出现恶狠狠的人，知道怎么举
报吗？”在闵行区梅陇镇许泾村，第 8下沉小组
实地了解农村“客堂间”基层党建创新举措，询
问村民们对扫黑除恶专项斗争的知晓情况，建
议村委针对不同群体开展多种形式党建工作，

进一步团结基层群众。 在行西村村民委员会，

督导组又详细询问集体资产的决策流程和监
管机制、 集体收入的分配情况和福利投入、网
格化工作信息平台的运作方式和集体产业的
业态组成：“村委要加强对实业引入、业态调整
的研判和监管、避免村级经济成为黑恶势力犯
罪行为的寄居点。”

“我们这里刚刚发展起来，交通配套各方
面还不够完善，管理松一松，黑车什么的就又
出来了！”6月 20日下午，普陀区桃浦镇一处老
式居民区的凉亭里，阵阵声音吸引了不少居民
驻足。 第 6下沉小组走进桃浦镇多个居民区，

倾听群众对扫黑除恶工作的意见建议，居委干
部、 居民代表围绕扫黑除恶专项行动谈感受、

讲问题、 提建议，不
少路过的居民也加

入其间。下沉小组表示：“开展扫黑除恶专项斗
争要注重深入基层、依法办事，深挖隐藏在百
姓身边的黑恶乱象，对群众提供的线索要深入
深挖，坚持‘打伞破网’，把黑恶等乱象从基层
基础、经济源头方面加以杜绝。”

솢탐솢룄，뇟뚽뇟룄，짏몣퓚탐뚯
督导组查得有多严？6月 20日， 第 7下沉

小组来到黄浦集中检查扫黑除恶工作台账资
料， 对黄浦区扫黑除恶专项斗争领导小组 61

家成员单位的工作台账逐一核查， 共查看了
523盒 3130余册工作台账资料。

“中央督导组下沉督导是帮助我们发现问
题、 解决问题的重要环节”，“进一步明确问题
是什么、根源在哪里、整改怎么抓，不断提升上
海扫黑除恶专项斗争整体效能”———配合中央
扫黑除恶督导组第二轮下沉督导工作专题会
上，上海明确要求，对督导组发现、指出、转办
的问题要“件件有着落、事事有回音”、“坚决做
到边督边改、立行立改、务求实效”。

针对第 5下沉小组提出的意见和建议，杨
浦区委区政府明确表示，将咬定三年为期目标
不放松，压力“逐级传”，宣传“全覆盖”，严打
“不放松”，治理“系统化”，队伍“再强化”，“不
达目的决不收兵”。

督导组反复强调“扫黑除恶专项斗争不是
一家之事”、“公安机关、 纪检监察机关和组织
部门要发挥主力军作用，其他部门也要积极参
与，发动全社会的力量”。在上海，越来越多的
部门主动参与到扫黑除恶专项行动中来，做好
源头监管工作。

近日，上海市市场监督管理局重点排查存
在敲诈勒索行为的“职业打假人”。普陀区卫监
所的监督员连日来对曹杨、甘泉、宜川、桃浦等
外来人口集聚的街道、镇深入巡查，对发现涉
嫌非法行医的地点移交线索，对发现的问题跟
踪复查。 与此同时还针对医疗机构开展督查，

主要检查医废医塑、菌毒种、预防接种等群众
关切的社会热点领域。


